
COMMISSIONE AMBIENTE 

 Verbale della riunione n° 1 del giorno 16 maggio 2012  
 

Il giorno sedici maggio dell’anno 2011,  alle ore 17,30 presso la Sede Ordine degli Ingegneri della Provincia 

di Salerno, Via Salvatore Marano – 84128 Salerno nella sala della Biblioteca si è svolta la prima riunione 

della Commissione Ambiente presieduta dal Professor Ingegnere Pietro Di Maio. 

Sono presenti, oltre alla scrivente, Ingegnere Carmen Ciarletta, in qualità di Segretario, l’Ingegnere  

Antonietta Lambiasi, in qualità di Consigliere dell’Ordine referente della Commissione ed i colleghi: 

 Ingegnere Consolato Natalino Caccamo; 

 Ingegnere Antonella De Vita; 

 Ingegnere Giovanni Giannattasio; 

 Ingegnere Gaetana Scorzelli; 

 Ingegnere Claudia Sacco; 

La discussione verte sui seguenti punti all’ordine del giorno: 

1) Corso di formazione “La bonifica dei siti contaminati;  

2) Convegno “Programmazione e sviluppo portuale”; 

3) Comunicazioni del Presidente; 

4) Varie ed eventuali. 

Il Presidente alle ore 17,45 dichiara aperta la riunione.  

Raggiunge i lavori della commissione il Presidente dell’Ordine degli Ingegneri di Salerno, l’Ingegnere 

Vincenzo Corradino. Il Presidente prof. Ing. Di Maio, prendendo spunto dalla sua presenza,  inverte l’ordine 

dei punti della discussione del giorno ed introduce come primo punto,tra le varie ed eventuali, quanto segue: 

1. Allo stato attuale nella Regione Campania le disposizioni regionali per il  riconoscimento della 

figura di tecnico competente in acustica ambientale prevedono un lungo iter.  I laureati ad indirizzo 

scientifico, compresi ingegneri  ed architetti, per potersi abilitare ad operare in tale settore, devono 

svolgere un tirocinio di due anni  presso un altro tecnico, già abilitato a sua volta e iscritto nell’albo 

regionale di riferimento. La richiesta del Presidente della Commissione Ambiente è di riprendere il 

cammino già intrapreso dal Presidente dell’Ordine Ingegnere Zambrano per ottenere dalla Regione 

Campania che emani delle specifiche disposizioni su corsi di formazione equiparabili ai due anni di 

tirocinio ora previsti.  Il Presidente Corradino manifesta tutta la sua disponibilità ad operarsi affinchè 

ciò avvenga,augura buon lavoro e lascia proseguire la discussione. 

2. Il Consigliere referente della Commissione, Ingegnere Lambiasi, prende la parola introducendo 

l’iniziativa di realizzare a breve un corso di formazione che abbia come argomento “La bonifica dei 

siti contaminati”e ne illustra i punti salienti. Il Presidente della Commissione chiede delucidazioni 

sulle opportunità professionali che il corso può aprire ai colleghi che parteciperanno e sulla cifra che 

dovranno versare quanti si iscriveranno al corso. L’Ingegnere Lambiasi sottolinea che al momento 

non si può ancora definire la cifra precisa, ma che con l’ausilio dell’Ingegnere Scorzelli si è alla 

ricerca di sponsor al fine di contenere i costi. Il collega Giannattasio chiede delucidazioni sulla parte 

pratica/operativa del corso. L’Ingegnere Lambiasi riferisce che durante il corso si è previsto di curare 

particolarmente l’illustrazione ai discenti di una procedura, un iter che sia d’ausilio ai tecnici nello 



svolgimento dell’attività lavorativa; s’impegna poi a portare la proposta del corso al prossimo 

consiglio.  

3. Prende la parola il Presidente che passa a quello che era il II punto all’ordine del giorno e cioè il 

convegno “Programmazione e sviluppo portuale”, manifesta il suo interesse a prendere parte 

all’evento ed esorta i colleghi interessati a fare altrettanto.  

4. Prima che si chiudano i lavori della commissione, i presenti sono raggiunti dal Prof. Ing. A. 

Ruggiero che manifesta al Presidente la necessità di ottenere dalla Regione Campania una delibera 

precisa nella quale si specifichino dei criteri con cui equiparare i corsi di formazione di tecnico 

competente in acustica ambientale con i due anni di tirocinio previsti attualmente. Esorta il 

Presidente affinchè, insieme a tutti gli altri presidenti della Commissione Ambiente degli altri Ordini 

campani, si consultino ed agiscano sinergicamente al fine di ottenere un risultato concreto. 

Alle ore 19,00 il Presidente dichiara chiusa la seduta odierna rinviando i lavori alla data del 31 maggio 

2012alle ore 17,30 presso la Sala Biblioteca della sede dell’Ordine. 

Il Segretario si fa carico di redigere il presente verbale e, previa approvazione del Presidente, lo trasmette a 

tutti colleghi componenti della Commissione, al Presidente, al Consigliere delegato, alla Segreteria e alla 

Direzione dell’Ordine.  

Del che è verbale, letto, confermato e sottoscritto. 
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